

# La Voz de Menorca

Número suelto 5 centimos  
Número atrasado 10

DIARIO REPUBLICANO

Año XIII—Número 4.560.

Suscripción

En la Isla al mes.  
Resto de España.  
Extranjero.

Ptas. 1'50  
1'75  
2'50

MAHON, VIERNES 21 JUNIO 1918

Redacción y Administración:

CALLE NUEVA.—Teléfono 160.

## “Me han dicho...” “Se dice...”

He ahí la baba corrosiva de conductas y honradeces, de acciones y gestos de las personas.

Cuanto más ignorante y bestia es un pueblo tanto más usará y abusará de ese veneno oculto; cuanto más vil y miserable es un ser, tanto más echará mano de ese fondo negro, hipócrita y felón del: *se dice...; me han dicho...; dicen...* anónimos...

Es la cómoda excusa de la mala fe, es el arma que esgrime el calumniador; es el estribillo del ser tarado con que trata de manchar a los demás desde su negro tugurio, negro y falido como su alma de imbécil: es el puñal traidor que se os clava sin que podáis alcanzar la mano que lo ha movido; es la lengua viperina que lame vuestros heridas para infiltrar en su sangre la podredumbre que la inficione, la gangrene; es la salpicadura del lodo do chapotean las almas ruines, envidiosas de vuestra vida noble; es el vaho del muladar do quieren echaros los guñafos humanos que en la sociedad medran, raquíticos, miserables, hediondos, podridos, estériles, agotados de sentimientos, de caracteres; de corazones secos y estragados como sus instintos...

¡Oh!... la psicología popular tiene cosas horribles... El morboso instinto pueblerino no tiene piedad... La crueldad del chafardear de vecindario, de plazuela y mujerota es rica en refinadas torturas... Pero, las mujerotas chafarderas y grotescas, no se distinguen sólo por el sexo; en este aspecto, tienen algo de hermafrodita, pues hay muchas figuras exteriormente de hombres, hay muchos seres con barbas, que no pasan de mujeres, de chafarderas de vecindario, sólo el pelo en la cara les distingue de las otras, y aun no siempre.

«Me han dicho...» «Se dice...» «Cuentan que...» Y así, a tirones, sin piedad y sin noción de lo que hacen, unos a dredes, y con intención de hacer mal otros, van arrancando la piel de su víctima, luego su carne, las entrañas después, sin importarles los sufrimientos que les producen, antes al contrario, cebándose en ellos pues su macabro sadismo vese complacido... Esos abortos de la especie humana, esa canalla innoble que actúa y campa insolente, es la cantora del eterno estribillo, del pesado plomo, de la continuamente amenazadora a frente forjada, ¡quién sabe donde!... Los seres abyectos acanallados, o los ingenuos y atávicos son los instrumentos de que se sirven para que, cual reguero de pólvora, circule la acusación velada, medio oculta, semidoliente, con que se acaba con la víctima espiatoria...

Pérez Galdós, en su *Doña Perfecta*, ha retratado muy bien, no sólo la silueta de esas almas ruines, sino la característica de todo un pueblo atacado de esa roña, invadido de esa carcoma, dominado por esa lepra... Es todo lo rufinario, todo lo atávico, todo lo arcaico y todo el pasado que se vuelca sobre las pobres gentes, los seres débiles que tiemblan ante el: *¿qué dirán?* porque la superioridad de su carácter quiebra cuantas piedras se le tiren, y así se inutiliza también el «Se dice...»; «Me han dicho...»; «Aseguran que...»;

Todo lo que sea lóbrego, todo lo que sea dicho a medias, todo lo dudoso y de insegura calidad, obra es de los que sólo temen a la luz; y esas mal intencionadas vers ones que hacen circular los abortos sociales, los faltos de educación y de humanidad; tienen una fácil refutación; desmascarados; el primero que os venga, no importa el motivo ni la causa, a soplar en vuestros oídos el consabido: «dicen que fulano...», «aseguran que zutana dijo...», etc., etc..., descubridlos, hacedlos salir con sus nombres y rumores a la pública opinión, y veréis como se callan, porque nada les asusta tanto como ser conocidos, y si esperáis a que el reguero circule, os será materialmente imposible hacer luz, esclarecer nada...; no, ha de ser en el acto, sea quien quiera y a causa de no importa qué; la luz y la verdad asusta a todos los tipos despreciables y a los instintos ponzoñosos de aspido...

Tienen su razón de ser, no obstante, y su justificación estas repugnantes acciones; es en la obscuridad de los templos, en la mordaz insidia del confesionario donde se inician, fomentan y practican esos instintos de delator, de soplón, de acusador hasta de lo más sagrado para todo ser: la familia; ¿qué de extraño tiene que en la sociedad, y más particularmente entre el elemento afecio a esa misteriosidad ignorante y cerril, ejerza sus funciones principales ese funesto: «Se dice...», «Me han dicho...», etc.?

Guardaos de él cuantos sintáis el virus de esas ambigüedades, pero, más que todo, no contribuyáis fomentando, eso cuando hiera a otros, no uséis de tales medios y desenmascarad, *in continenti*, al soplón, al delator, al que se escude con el tal estribillo venenoso y mordaz, como los instintos torquemadescos que diz tiene todo español.

LAUREANO D'ORE.

## A los que trabajan en talleres y fábricas

Si la sociedad actual está desviada de su primitivo objeto, del único que justifica su existencia, la ayuda mutua, la reciprocidad del derecho y del deber no llena su cometido.

Si la sociedad no cumple la misión humana y justiciera, ¿qué remedio nos queda a los trabajadores sino transformarla nosotros mismos, ya que somos el principal factor de ella? Sin abandonar el punto principal constituyámonos en fuertes, para la acción del progreso.

Por todas partes se ve servidumbre y hambres, resignación y pobreza, desamparo y conformidad. Los trabajadores quieren libertarse de la explotación de que son objeto, quieren redimirse de la ignorancia en que se les tiene por la fuerza, quieren en una palabra, emanciparse del yugo de la tiranía y sólo a ellos corresponde su solución. Así es que se impone la necesidad de instruir al obrero, orientándolo hacia el cumplimiento de su deber social.

Todas las personas de buenos sentimientos deben hacer un esfuerzo para que los obreros se instruyan, y una vez instruidos, podrán mejorar su situación precaria.

Los obreros, ignoran muchas cosas;

hay que decirles las verdades aunque estas sean amargas, ellos ignoran lo maléfica que son las casas baratas, ignoran lo más sano que son los talleres y fábricas en donde trabajan. Por lo tanto, hay que estudiar bien la cuestión de las casas baratas, que en muchas partes se estudia con ahinco, y sin cesar brotan y se agrandan las iniciativas para establecerlas; hay que tomar nota de las condiciones de las moradas, y por último, hay que promulgar leyes para facilitar el derribo de las insanas.

A los obreros, no se les dice nada de esto; ellos que son los que sufren más por los impuestos, son los desvalidos, para cuya existencia crecen los gastos, y han de trabajar más y más para satisfacerlos. Estos obreros se estrujan en talleres y fábricas, trabajando, hora tras hora; allí se apilan como el grano en la espiga, allí se debilitan y se agotan por el exceso del trabajo; allí se ponen nerviosos por la gran trepidación de la maquinaria, que los aturde, que los envejece; y por último, los pone en estado de neurastenia. Por eso no es extraño, que los que trabajan en talleres y fábricas, una hora o dos antes de salir ya miren las puertas de entrada; y es porque ya no pueden resistir más el cansancio.

Por eso, la humanidad estrujada, gime en plena marchitez, y pudrimiento. Ante tal situación desesperada, es preciso que con toda la energía de nuestras mentes, luchemos sin tregua, para cumplir con el alto deber de nuestro ministerio.

J. N.

## Comandancia de Marina de Menorca

Para general conocimiento, se dá publicidad a la siguiente circular:

El Secretario de Estado S. M. de Negocios Extranjeros, saluda al representante español y tiene la honra de manifestar que las autoridades competentes han llamado su atención sobre el hecho de que ciudadanos de países neutrales que sirven a bordo de buques mercantes extranjeros o los pasajeros de esos buques mercantes no van siempre provistos de documentos que prueben satisfactoriamente su nacionalidad e identidad y que esto les expone a dificultades en los puertos británicos aún cuando no deseen desembarcar.

Al encontrarse sin los documentos necesarios una persona inocente puede tropezar con dificultades y hasta correr el riesgo de ser arrestado si las circunstancias fueran tales que pudiera sospecharse que es súbdito de un país enemigo.

En este caso, no puede hacerse responsable a las autoridades británicas por los perjuicios o pérdidas que puedan ocasionarse al individuo en cuestión.

El Gobierno de S. M.; desea, naturalmente, evitar disgustos a personas inocentes y Mr. Balfour, se permite indicar que, teniendo en cuenta su importancia, se llame la atención de este estado de cosas al Gobierno español con objeto de que pueda tomar las medidas que considere convenientes con respecto a las mismas. —Foreign Office 18 Mayo de 1918.—Francisco Pou.

PARA LOS AFICIONADOS AL BAILE.—Anunciamos para toda la temporada de verano baile gratis, los sábados, domingos y días festivos, efectuando sorteo de regalos a beneficio de las bailadoras, a la una menos cuarto.

Amenizará el baile, el piano manubrio; no falteis al plá d'se cap d'es cós.

## AVISO

Pan fabricado a máquina, fresco todos los días, incluso domingos y festivos.  
Horno de Francisco Vidal, Plaza de la Pescadería.

## TEATRO PRINCIPAL

El local más cómodo :: El Cine más barato :: El que exhibe mejores cintas  
Mañana sábado Grandiosa sesión a las nueve y media noche

Verdadero éxito — Programa soberbio  
Segunda presentación de la genial y aplaudida cancionista

ASUNCION G. PARRERO  
que presentará un escogido programa de hermosas y variadas canzonetas de su selecto repertorio.

Presentación lujosa — Canzonetas modernas  
Además se proyectará un extenso programa de interesantes películas, en el que figura el hermoso e interesante film en cuatro partes FLOR DE ALDEA, y el estreno de la hermosa cinta UN JOVEN HEROE.

## CINE ESPAÑA

TELEFONO N.º 15.—SALON DE MODA

Sábado 22 Junio 1918.—A las nueve y media.—Sesión de Gran Moda

ULTIMA SEMANA DE LA PRESENTE TEMPORADA

¡Escogido, selecto y monumental programa!

CIUDAD DE BOXTON (natural) ANALES DE LA GUERRA  
EL LUIS DE ORO LA BAILARINA Y SU PERRO

¡Triunfo... Exito inmenso... Admirable estreno! de la célebre obra, según la novela po moderno escritor francés Mr. Abel Gance

EL DERECHO A LA VIDA

2.000 metros, 4 partes. «Film d'Art».—Interpretes: La bellísima Mlle. M. Brabant en el papel de «Andrea Mael», M. Vermoyal y M. Mathot.

Esta hermosísima película, presentada con todo lujo de detalles, grandiosa mis en scene, fastuosidad y elegancia, obtendrá un éxito inmenso tanto por su argumento verosímil en grado sumo como por sus artistas, eminentes figuras del teatro francés.

TODOS DEBEN DE PROCURAR VER ESTA HERMOSISIMA PELICULA

DOMINGO, sesiones a las siete tarde y nueve y media noche.

## BANCO DE MENORCA

En la Junta general ordinaria de accionistas celebrada el día 19 del corriente, se acordó repartir por los beneficios obtenidos en el ejercicio terminado el 31 de Marzo último un dividendo activo equivalente al 5 por 100 del capital en circulación.

El pago queda abierto desde luego en la Caja de estas oficinas, y en la de las Sucursales de Ciudadela y Alayor y se hará efectivo contra entrega del cupón número 5 y previa deducción de los impuestos vigentes.

Por acuerdo también de la Junta general extraordinaria celebrada el citado día 19 corriente se previene a los señores Accionistas que ha tomado el carácter de firme y obligatorio el acuerdo de presentar los títulos de las acciones, con objeto de fijar en ellos la estampilla a los efectos de lo acordado en la Junta General extraordinaria celebrada el 27 Noviembre de 1916, y por tanto no será pagado el cupón número 5 de aquellas acciones que todavía no hayan sido presentadas a los fines acordados.

Mahón 20 de Junio de 1918.

Por el Banco de Menorca

El Consejero Delegado

A. LACARRERA.

## LA CERES

Panadería de Antonio Ferrer Mercaderat  
Iglesia 8 y Rosario 19

Esta importante y acreditada panadería, cuyas elaboraciones son tan solicitadas por el distinguido público mahonés, se ha trasladado a un punto más céntrico y desde el día 20 del actual tendrá establecido un servicio nuevo, montando un establecimiento a la *dernière*, operarios nuevos e inteligentes, encontrándose en dicho establecimiento lo que tantas veces anhela el público, a saber: pan tierno y calentito a las 6, a las 12 y a las 18 horas del día.

¡A LA CERES hay que acudir para comer pan bueno y tierno!

¡A LA CERES, panadería non plus ultra!

VINO MAHONÉS.—Se vende vino puro, del país, al precio de 0'60 céntimos el litro, en la carretera de San Clemente o sea en la calle de Vassallo, 40.

Se sirve a domicilio.—Teléfono, 5.

## Teatro Salón Victoria

### LOS CACHORROS

En esta comedia del insigne escritor don Jacinto Benavente, se nos ofrece un cuadro de costumbres alusivo a gentes o cuadrillas que trabajan en los circos ecuestres. El dibujo es de mano maestra como puede presumirse al conocer el nombre del autor.

En «Los cachorros» mientras se oye el rugido de los leones, rugen también airadas las humanas pasiones, los celos, los amores, las envidias, la codicia; pero todos los episodios se destacan sobre un fondo de nobleza y de buenos sentimientos. Los arrebatos no son más que nieblas que en momentos dados ocultan un espíritu generoso y altruista.

En toda la obra, particularmente en el tercer acto, abundan aquellas frases hondamente sentimentales, emotivas, de alcance filosófico, tan características del genial Benavente.

La comedia fué a la escena con todos los requisitos debidos, los artistas la bordaron con pulcritud. En la imposibilidad material de citarlos uno por uno, ahí van varios nombres.

Antonia Arévalo encarnó admirablemente el papel de Lea; en el de madame Adelaida se lució la señora Estrada y en los suyos respectivos se mantuvieron a buena altura Felisa Torres y María Banquer.

Luis de Llano caracterizó a la perfección un tipo especial: Victor Pastor adivinó con privilegiada clarividencia el del viejo Rigoberto. A los señores Julio Villareal (Adolfo), Nicolás Navarro (Billy) y Luis Torrecilla (Henri) hay que decirles dos palabras, a saber: muy bien.

Todos fueron aplaudidos.

Para hoy como primera función popular se anuncia la preciosa comedia «Marido ideal» de los señores A. Quintero.

DEPENDIENTE de barbero se necesita. Plaza del Carmen, número 11.

### PARA VENDER

Lo está el material de una galería fotográfica montada, consistente en madera y cristales en perfecto estado de conservación.

Informes en esta imprenta.

SALVADOS DE TODAS CLASES  
CRISTÓBAL THOMAS

Muelle.

## Aviso importantísimo

### SALÓN VICTORIA

Compañía de Comedias de D. LUIS DE LLANO

La Empresa de este local ha acordado celebrar a beneficio del público CINCO GRANDES FUNCIONES con escogidas obras del repertorio, los días 21, 22, 23, 24 y 25 a los precios siguientes:

Entrada y butaca	0'90 ptas.
Palco sin entradas	4'25 »
Entrada general	0'30 »
Media entrada	0'15 »

**CRÓNICA LOCAL Y GENERAL**

**Sobre la información pública**

Se nos hace observar que no siempre las proposiciones de importancia que se presentan ante las juntas o corporaciones van precedidas de un preámbulo razonado. A veces se formula concreta y concisamente la proposición.

Es pertinente el distinguido anterior, pero hemos de añadir que en tal caso el autor de la moción suple con un discurso o con explicaciones verbales razonadas la falta del preámbulo demostrativo. El discurso o los razonamientos verbales del proponente en abono de lo que solicita constan en acta y pueden en cualquier momento reproducirse.

Si este es el caso en la proposición del concejal don Diego Botella para que se cierren las tiendas municipales reguladoras, en vez de publicar el preámbulo como decíamos ayer, procedería dar a conocer la parte del acta que contenga los razonamientos que adujo el nombrado concejal para fundamentar una moción de tal trascendencia para la economía pública.

Queda por lo tanto en pie siempre, el deber moral de razonar, justificar la extraña iniciativa y dar a conocer al público los fundamentos que según el autor la abonen, los motivos o causas que le han inducido a presentarla.

Solicitamos que así se haga.

**Nombramiento**

Don Juan T. Vidal nos participa en atento B. L. M. haber sido honrado por la Asamblea Suprema de la Sociedad Nacional Cubana de la Cruz Roja con el nombramiento de Delegado Especial en Menorca, de cuyo cargo ha tomado posesión.

Nos complacemos en acusar recibo de la comunicación y en felicitar al señor Vidal.

**Detención**

Los vigilantes municipales nocturnos han detenido esta pasada noche a dos mujeres que promovían escándalo en la vía pública.

**Entierro civil**

Esta mañana a las once y media ha sido conducido al cementerio civil, sin intervención por lo tanto del clero, el cadáver del niño de seis meses Anatolio Anglada Bagur.

Expresamos nuestra condolencia al padre del mismo don Gabriel Anglada y demás familia.

**Movimiento de pasajeros**

A bordo del vapor «A. Lázaro» han llegado esta mañana de Palma, 31 pasajeros, entre ellos el primer teniente de Alcalde don Ramón Carreras Hernández, el ingeniero electricista don Francisco Andreu Salas, y el comerciante don Manuel Hernández Escrivá. También han llegado un señor Coronel de Carabineros con un capitán ayudante al objeto de pasar revista a las fuerzas de dicho instituto que prestan servicio en esta isla.

Sean bien venidos.

**Unico Depósito de Calzado en Mahón**

PLAZA DEL PRÍNCIPE N.º 14  
(Frente la Iglesia del Carmen)

**PRECIOS REDUCIDOS**

Calzado para señora, desde 5 pesetas el par.  
Calzado para caballero, desde 10 pesetas el par.  
Calzado de Reglamente para el Ejército y la Marina desde 12 pesetas el par.  
Gran surtido para niños y niñas también a precios económicos.

**En el Teatro Principal**

Numerosa concurrencia acudió anoche al primer coliseo afeitado por el deseo de presenciar el debut de la cancionista Asunción G. Parreño que vino precedida de las mejores referencias.

Estas quedaron bien confirmadas, pues la citada artista reúne todas las buenas condiciones apetecibles en el género a que se dedica: belleza, elegancia, arte, voz fina y bien timbrada, afinación, repertorio escogido y extenso, decorado espléndido.

El público hizo honor a tan relevantes cualidades, aplaudió estrepitosamente a la cancionista y la solicitó para añadir muchos cuplés a los tres de rúbrica.

La Empresa del Principal ha hecho pués una buena adquisición al contratar a la renombrada Asunción G. Parreño que proporcionará buenas entradas.

**Noticias cortas**

Procedente de Palma ha fondeado esta mañana ha fondeado esta mañana a las siete y media el vapor «Antonio Lázaro» que saldrá mañana por la tarde para Barcelona.

El vapor correo de Palma ha sido portador de numerosos cestos de frutas, cincuenta cabras, tres caballos, un carretón, y abundante carga varia.



Primera Función Popular

**EL MARIDO IDEAL**

ENTRADA GENERAL. . . . . 0'30 CTS.  
BUTACA CON ENTRADA . . . . . 0'90 »  
A las nueve y media.

**SERVICIO TELEGRAFICO**

de LA VOZ DE MENORCA  
DE NUESTRO CORRESPONSAL Y DE LA AGENCIA RADIO

**Éxitos de los franceses. -- Victorias de los italianos. -- Crecidísimas pérdidas de los austriacos. -- El generalísimo austriaco moribundo. -- Bravo Portillo a la cárcel**

**Crónica Nacional**

Barcelona 20 a las 5-20.  
(Retirado de la edición de ayer por falta de espacio)

**Dos noticias**

Cartagena.—El submarino «U-39» salió del dique después de reparadas las averías y será internado.

Madrid.—En la Ciudad Lineal se han batido los escritores don Prudencio Iglesias Hermida y don Carlos Miró.

Ambos han resultado heridos.

**El gobierno y las cortes**

Madrid 19.—El Consejo de Ministros ha deliberado extensamente sobre la expansión económica.

Se ha dado cuenta de que los ingleses han suprimido el servicio de vapores diarios entre Tánger y Gibraltar. Sólo queda un buque español que sale de Algeciras. Se pide al gobierno español que amplíe los servicios marítimos con Marruecos.

El gobierno ha dado órdenes terminantes a los gobernadores para que persigan el juego.

En el Congreso ha continuado la discusión de las reformas militares con un discurso del señor Besteiro.

Dice que las han impuesto los militares y que con el discurso del señor Cierva se ha visto claro que este recibió el encargo del Rey de halagar a los oficiales.

El Presidente al oír estas palabras llamó al orden al orador.

Este continuó en sus ataques al señor Cierva y añadió: los empleados civiles también piden mejoras y por esto digo.

¡Ciudadanos: a defenderse!

**Entre marinos**

Circulan rumores de que entre los marinos ha producido disgusto una disposición del ministro, general Pidal.

Es posible que de este asunto se trate en el Consejo de Ministros de hoy.

**Del extranjero**

Londres.—Se cree que en Julio entrará la lucha en el periodo más intenso, pues así lo ha dicho el señor Bonar Law.

París.—El general Franchet D'Esperey ha sido nombrado jefe del ejército de los Balcanes.

Roma.—De regreso del frente el jefe del gobierno, señor Orlando, ha declarado que la batalla continúa de un modo favorable a los italianos.

Barcelona 20 a las 25-40 y 20 a las 5-20.—Madrid 20 a las 24.

**La guerra mundial**

**La lucha en los frentes**

**Victorias de los italianos**

Roma.—La maniobra austriaca contra las alas del frente italiano ha sido rechazada valientemente.

Los austriacos ejercen todavía presión en el sector del Piave.

En dicho sector ha sido herido y está moribundo el generalísimo de las tropas austriacas von Schoenburg.

Se ha comprobado que en el frente austriaco hay tropas del ejército del archiduque Maximiliano.

Llegan nuevas informaciones relativas a esta gran batalla victoriosa para las armas italianas.

Después de cuatro días de lucha el enemigo lanzó cincuenta divisiones sobre las líneas italianas, pero no pudo desalojar a los encargados de mantenerlas.

Los italianos continúan firmes en el sector de Monte Grappe.

En los de Essolas y de Pinoccia los italianos contraatacaron y atravesaron las líneas austriacas.

Se sabe que en esta batalla los austriacos han perdido ya ciento sesenta mil hombres.

**El parte de las tres**

París 20, tres tarde.—Nuestras tropas han penetrado en las líneas enemigas del sector de Montdidier.

En el Oise y en el bosque de Chame capturamos prisioneros.

Según referencias de corresponsales de la prensa en el frente los últimos ataques alemanes el sector de Reims, a Vrigny y al este de Pompeille se efectuaron después de violentísima preparación.

Los franceses resistieron vigorosamente ante el empuje y contraatacaron en Vrigny y en Ormes hasta obligar al enemigo a retroceder después de sufrir terribles pérdidas.

Alrededor de Reims espulsamos a los alemanes de sus posiciones.

En el bosque de Civery capturamos prisioneros pertenecientes a tres divisiones enemigas.

La campaña aérea es activísima, hemos derrumbado muchos aeroplanos alemanes.

El parte yanqui habla de luchas de artillería y de patrullas en Woevre y la Lorena y de una incursión afortunada en el Marne en la que los norteamericanos capturaron prisioneros.

**De Oriente a Occidente**

**Los católicos italianos**

Roma.—La Unión Católica de Italia ha dirigido un manifiesto al país. Recomienda que se observe la disciplina y se cumpla el deber en este grave momento que precede a una paz justa, honrosa y duradera.

**Agitación en Austria**

En Austria se ha reducido la ración del pan.

Témese que ocurran disturbios.

Se han suspendido las sesiones de las cámaras hasta el mes de Septiembre.

Basilea.—Según comunican desde Viena el gobierno celebró una reunión que duró varias horas para tratar de la reducción del racionamiento de pan.

**Disturbios en Kieff**

Moscow.—Se ha interceptado un radiograma en el que se dice que han estallado disturbios en Kieff.

Los revoltosos asaltaron los depósitos de artillería.

Se trabaron combates en las calles.

**Inglaterra y Holanda**

La Haya.—El gobierno inglés ha pedido explicaciones al de Holanda acerca del inusitado tráfico que se nota entre Alemania y Bélgica.

Este tráfico se realiza a través de los Países Bajos.

**Política francesa**

París.—En un departamento de la Cámara se ha reunido la Comisión de Negocios Extranjeros bajo la presidencia de Franklin Honillon.

Se ha votado por unanimidad un orden del día en la que se acuerda que es indispensable y urgente pedir al gobierno que ante el parlamento de explicaciones respecto a la política que piensa seguir en Rusia.

**La revuelta rusa**

Dicen de Moscow que Lenine ha excluido del gobierno a los soviets y ha decidido proclamar la República.

Aumenta el número de enemigos de Lenine.

Témese que a causa del malestar general se produzcan choques en Siberia.

En Moscou se organizan fuerzas para ir contra el gobierno siberiano.

**La paz germano-rumana**

Buckarest.—En el Teatro Nacional y bajo la presidencia del Rey de Rumania se han reunido los diputados y senadores.

El soberano hizo las manifestaciones siguientes:

Firmamos la paz porque de conti-

nuar la resistencia habríamos agotado el ejército.

El tratado que se someterá pronto a los cuerpos legislativos implica sacrificios, pero hay que tener en cuenta que la Besarabia se reincorporará a la madre patria.

**Aspectos de las batallas**

París.—Los yanquis han consolidado sus conquistas en el sector de Chateau Thierry.

En Ormes avanzamos nuestras líneas y en el Mosa rechazamos ataques.

Londres 19.—Actividad de la artillería en todo el frente occidental.

Roma.—La presión enemiga ha sido neutralizada.

Se espera un choque a la derecha del Piave si el enemigo acumula tropas sobre la cabeza de puente de Camposile en dirección a Venecia.

**ESPAÑA AL DIA**

**NOTICIAS VARIAS**

**El asunto Bravo Portillo**

Barcelona.—Los navieros dueños del vapor «Joaquín Mumburú» torpedeado y hundido por los alemanes se muestran parte en la causa contra el policía Bravo Portillo procesado por motivos de espionaje alemán.

Los peritos calígrafos consideran como auténticos las cartas de Bravo Portillo que han servido de base a las denuncias de Solidaridad Obrera.

Esta noticia ha causado profunda sensación.

El policía ha ingresado en la cárcel.

**Sesiones de las Cortes**

Madrid 20.—En el senado el señor Gómez Ocaña ha explanado una interdelación sobre la escandalosa mortalidad de niños en la inclusa de Madrid.

En el congreso el señor Castrovido lamenta que los marinos y militares banquetearan a la oficialidad de un submarino.

Condenó la mañanza de niños de la inclusa causado por abandono y falta de asistencia.

El señor Romeo censuró la requisita de barcos españoles en los Estados Unidos.

Al discutirse luego las reformas militares don Marcelino Domingo se ocupó de Marruecos y dijo que allí hay militares que hacen contrabando de armas en combinación con los moros que pelean contra Francia.

Estas manifestaciones dieron lugar a un escándalo enorme.

Contestó el Ministro de Hacienda señor González Besada.

**Los conflictos económicos**

Barcelona 20.—Las huelgas continúan estacionadas. Han emigrado muchos zapateros.

Se asegura que los ferroviarios de la compañía del norte están disgustados porque no han cobrado las gratificaciones de 1917, ni se les han comunicado los escensos.

**Consejo de ministros**

Madrid 20.—Se ha celebrado un consejo de ministros que ha durado tres horas.

El Comisario de Abastecimientos señor Ventosa presentó un proyecto de convenio con Inglaterra para facilitar el aprovisionamiento de carbón.

El ministro de Fomento señor Cambó trató del arriendo de las minas de Almadén.

Se aprobaron expedientes y se examinó el curso de los debates, en especial el de reformas militares.

**Croniquilla**

Madrid.—Se asegura que se ha solucionado el incidende entre los marinos y su Ministro, el general Pidal.

El señor Saborit ha marchado a Ocaña para documentarse.

La Reina guarda cama con alguna fiebre aunque su dolencia no tiene importancia.

Tiografía Mahonesa. — Calle Nueva